

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SÉMINAIRE "PRÉVENIR ET LUTTER CONTRE LES ATTEINTES AUX DROITS DES FEMMES" - JEUDI 1ER JUIN 2023, SAINT-PRIX

"Construire la solidarité sociale pour agir en urgence lorsque la vie d'une femme, d'un enfant, d'un homme est en danger. Porter secours et assistance, oeuvrer sans relâche pour l'élimination des violences et lutter tous ensemble pour faire respecter, les droits humains et la dignité de chacun."

(Florence ELIE, Fondatrice et Présidente "Elie Rebirth")

La Mission Locale Val d'Oise Est et le CPCV IDF se sont mobilisés ensemble, pour la seconde fois autour du Séminaire « Prévenir et lutter contre les atteintes aux droits des femmes ».

Le CPCV IDF accueille et accompagne un public en situation de vulnérabilité et de précarité dans des dispositifs d'hébergement d'urgence. L'accueil et l'accompagnement sont fondamentaux. La Mission Locale accompagne les jeunes dans leur insertion professionnelle mais également dans la levée des freins sociaux.

Ces dernières années, nous constatons que le taux de femmes victimes de violences est en constante augmentation : prostitution, inceste, harcèlement, violence physique et verbale ...

Comment nous, travailleurs sociaux, devons-nous faire face à ces situations qui semblent de plus en plus complexes ? Comment pouvons-nous accueillir ces témoignages et comment travailler avec ? Quelles sont les démarches ? Quel est notre rôle ? Où commence-t-il et où se termine-t-il ?

Devant cette augmentation inédite, nous, travailleurs sociaux de la MLVOE et du CPCV IDF, avons organisé un séminaire dont l'objectif premier est de mieux repérer les mécanismes des violences subies par les femmes, puis, outiller et sensibiliser les professionnels de terrain au repérage et à la prévention, et enfin, nous informer sur les dispositifs d'écoute et d'accompagnement existants.

Lutter contre les violences faites aux femmes, c'est affirmer les valeurs de toute notre société. En parler, c'est dénoncer le fait que les victimes de violences ne soient pas assez protégées.

Aujourd'hui, il existe encore une méconnaissance du phénomène lui-même, par ignorance, par honte, ou tout simplement parce que le sujet est tabou, ce qui complique la mise en œuvre d'actions efficaces. Il est nécessaire d'évoquer l'entourage de ces victimes, notamment les enfants témoins qui risquent de reproduire les mêmes actes.

Ces violences affectent durablement le physique mais également la psyché de la victime. Les conséquences sont bien souvent irrémédiables. Accompagner les victimes à la résilience et leur permettre une reconstruction a été le sujet des interventions et des réflexions.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SÉMINAIRE "PRÉVENIR ET LUTTER CONTRE LES ATTEINTES AUX DROITS DES FEMMES" - JEUDI 1ER JUIN 2023, SAINT-PRIX

Les associations œuvrant pour accompagner ces femmes ont partagé leurs expertises et outillé les professionnels que nous sommes.

L'association "Du Côté des Femmes" s'engage pour le droit des femmes et plus particulièrement pour la lutte contre les violences dont elles pourraient être victimes, dans la sphère conjugale et/ou intrafamiliale.

L'association "Dialogue de Femmes" s'efforce d'accompagner les victimes dans leurs diverses démarches malgré la complexité. C'est un lieu de premier accueil et d'écoute permettant de recueillir les informations préoccupantes sur la nature et les caractéristiques des violences.

L'association "L'Amicale du Nid 95" propose aux personnes un accompagnement vers la sortie de la prostitution.

Le Centre d'Information des femmes et des familles du Val d'Oise informe, oriente et accompagne le public, en priorité les femmes et les familles gratuitement et confidentiellement dans les domaines suivants : l'accès au droit et l'aide aux victimes.

La "résilience", cette capacité à surmonter un choc traumatique. Réussir à vivre et à se développer positivement de manière socialement acceptable en dépit du stress ou d'une adversité qui comporte normalement le risque grave d'une issue négative. Elle implique d'une part le fracas et d'autre part une reprise du développement. (Boris CYRULNIK)

L'association "Elien Rebirth - De la résilience à la renaissance" propose un soutien adapté auprès de toutes les victimes de violences physiques, psychologiques, économiques, sexuelles... Qu'elles soient intrafamiliales, conjugales, incestes, professionnelles, scolaires ou discriminatoires.

Cheffe d'entreprise, Magguy NGANDU nous a présenté son vécu douloureux. Victime de violences intrafamiliales et conjugales, elle nous a parlé de résilience, de renaissance à travers son parcours professionnel.

Les témoignages de Magguy NGANDU et de Florence ELIE nous ont mis face aux réalités d'un système qui répond parfois peu à la gravité des violences subies.

Tant d'interrogations restent encore sans réponse. En tant qu'associations, nous pouvons porter la voix des victimes en nous unissant dans l'espoir de les accompagner au mieux et apporter des réponses adaptées.

Ensemble, pour faire bouger les choses !

